



**Nombre Del Alumno: Brenda Nataly
Galindo Villarreal**

Nombre Del Docente: Sergio Jiménez

**Nombre Del trabajo: Origen de la
Antropología Médica, Reporte de
Lectura**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología Médica 2

Grado: 2do Semestre

Grupo: "B"

HISTORIA, ANTROPOLOGIA Y MEDICINA

17 02 2021

Este artículo habla de publicaciones médicas de un espacio a la historia de la medicina, ética y antropología médica.

Nos habla de un caso de micetoma (enfermedad inflamatoria crónica y progresivamente destructiva que afecta la piel, el músculo, el hueso y tejido subcutáneo).

Habla del empucho durante el siglo XIX y otro caso sobre la divinidad del agua y la ascitis (inflamación abdominal causada por la acumulación de líquido).

Resalta las prácticas tradicionales para la curación de las enfermedades, la visión de ciertos grupos sociales, pacientes, familiares o los mismos médicos.

En el primer caso hace referencia a ciertas enfermedades en la época prehispánica relacionadas con el poder sobrenatural y de prácticas médicas. El síndrome inflamatorio crónico, el micetoma; producido por actinomicetos que habitan y se produce en suelos húmedos, también ricos en materiales orgánicos en descomposición, haciendo a su época una evidencia de la época prehispánica y la cultura de Tlatilco. Siendo descrito en el año 1874 en el estado de Sonora aportaciones literarias en el conocimiento del micetoma y relación con el tratamiento.

En el texto hace mención del Doctor Carlos Viesca Treviño y colaboradores sobre la relación entre la deidad del agua, Tláloc y la ascitis.

17 02 2021

que es una manifestación clínica de enfermedades caracterizadas por la retención de líquidos en el organismo: ejemplo: la cirrosis hepática, la insuficiencia renal y la cardiaca congestiva.

Dando así una visión de las posibles enfermedades que afligían a una población.

Nos dice que la representación de enfermos hidrópicos se ejemplificaba con seis figuras de diferentes épocas prehispánicas como el pre-clásico al posclásico.

En el caso del empacho habla de un estudio en el siglo XIX, de los doctores Roberto Campo Navarro y María Leisa Coronado, sobre una descripción minuciosa de una entidad nosológica de textos médicos del siglo XVI, hasta la actualidad.

Los médicos de atención primaria que laboren en una institución de tipo práctica, privada o pública, deben conocer el concepto popular del "Empacho" y de los modos tradicionales de tratamiento, usando términos para identificar el empacho como con la indigestión, enteritis, dispepsia y embarazo gástrico, o la ingesta excesiva de ciertos alimentos o a indigestión.

En su investigación los Doctores disecionan para describir y analizar características generales de esta enfermedad.

Del punto de vista del "Empacho", los tratamientos populares son los que predominan, destacando las plantas medicinales, los procedimientos manuales, o rituales religiosos, aplicado por mayormente por una persona de mayor edad del núcleo familiar o de procedencia cultural indígena.

17 02 2021

Entre los tratamientos médicos se describe el uso de laxantes, aceite de ricino y la ipecacuana

Por la segunda mitad del siglo XIX, se caracterizó por el estudio de empucho con mayor atención.

Un punto negativo con respecto al tratamiento por plantas medicinales, fue a las mujeres embarazadas ya que provocaba complicaciones e incluso el aborto.

Bibliografía

Espinosa-Larrañaga, F. (Rev Med Inst Mex Seguro Soc 2009). Historia, antropología y medicina.
EDITORIALES, 3.